

‘No hagan protestas’, Batres a trabajadores de la salud

Por Guillermo Juárez

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres dijo a los trabajadores de la salud que son innecesarias las manifestaciones, los bloqueos y las protestas ante la falta de plazas laborales y que las inconformidades se dan por falta de información.

“Le pido a las trabajadoras y los trabajadores de la salud estar atentos a la reunión que se realice en su propio centro de trabajo. No es necesario que haya protestas, no es necesario que haya bloqueos. Vamos a atender, irán funcionarias, funcionarios a sus propios lugares de trabajo a dar la información pormenorizada, responder cualquier duda, cualquier inquietud”, dijo Batres.

Y añadió: “Yo les pido también, pensando en el bien general de la Ciudad, que no se hagan bloqueos, que no se hagan expresiones que puedan afectar a terceros que no tienen responsabilidad, ni culpa alguna de los procesos que se están dando”.

Las declaraciones de Batres son porque el viernes 23 de junio, médicos y enfermeras de 27 hospitales del sistema de salud de la Ciudad de México protestaron para denunciar, la falta de insumos y de equipamiento médico para atender a los pacientes y mejoras a sus condiciones laborales.

Asimismo, exigieron basificación del personal, igualdad salarial e información sobre la incorporación al programa IMSS-Bienestar, pues según ellos sus ingresos se verán mermados con este cambio administrativo y también temen que su antigüedad se vea en riesgo.

En sus protestas, el personal de salud también pide mejorar condiciones de trabajo para personal de piso, equipo médico funcional y con todos los insumos necesarios, equipo de rayos X funcional con todo el abasto de insumos de manera permanente. Además, servicio total y continuo de tomografía y resonancia e incremento de salario al personal de antigüedad.

Batres, ayer insistió en su llamado. “Quiero enfatizar: todos los trabajadores y las trabajadoras de la salud de la Ciudad van a quedar en mejores condiciones al culminar este proceso que se está dando actualmente”, dijo Batres en conferencia de prensa.

Según él, la exjefa de gobierno Claudia Sheinbaum junto con el Gobierno Federal acordaron nuevas condiciones para los trabajadores de la salud a través de un proceso de “federalización y de universalización” del servicio de salud, vía el IMSS-Bienestar

Y agregó: “Se superan los esquemas privatizadores los cuales, dijo, se daban a través del Seguro Popular y que se unifica todo el sistema de salud de México”.

Adelantó que la próxima semana habrá asambleas donde se informará a la comunidad de cada uno de estos centros de salud y hospitales cómo es el proceso de federalización y aseguró que todos los trabajadores van a tener una plaza segura, van a mejorar sus ingresos, sus prestaciones y además su seguridad laboral.

Reconoció que será un proceso complejo porque se pasa del sistema de salud local a la federalización, que tiene sus características, sus tiempos: “pero se va a dar”, dijo Batres.



TRABAJO CONJUNTO CON ALCALDÍAS

Para consensuar acuerdos a favor de la ciudadanía y abordar las acciones de mitigación ante la ola de calor, así como de prevención en la temporada de lluvias, Martí Batres encabezó su primera reunión de Cabildo como jefe de Gobierno. En ella, reiteró su intención de colaborar con los 16 titulares de cada demarcación, porque se debe “trabajar de manera conjunta, en beneficio de su población”. Asimismo, añadió que su administración estará a la orden de las necesidades que haya por parte de los habitantes de las diversas alcaldías, “que son los destinatarios de nuestro trabajo, de nuestro esfuerzo”. Por otra parte, se habló de la atención a poblaciones prioritarias, como las personas en situación de calle, con brigadas que recorren diferentes lugares para identificar posibles casos de deshidratación y brindar bolsas de agua, suero oral y servicios de albergue, si así lo desean.



Robo a casa-habitación, al alza en CDMX y Edomex

Registran aumento de 9.2% y 4.3%, respectivamente, en los primeros cinco meses de 2023, según datos del SESNSP; hurtos se realizan sin violencia en la mayoría de los casos

REBECA JIMÉNEZ
Y DAVID FUENTES

Corresponsal y reportero

—metropoli@eluniversal.com.mx

El robo a casa-habitación aumentó 9.2% y 4.3% en la Ciudad y en el Estado de México, respectivamente, en los primeros cinco meses del año con relación al mismo periodo de 2022, revelan cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

En la Ciudad de México, de enero a mayo se denunciaron mil 400 hurtos, mientras que en el mismo periodo del año anterior fueron mil 282, lo que representa un incremento de 9.2%.

En el Estado de México, ladrones saquearon viviendas, departamentos, casas y residencias, en donde víctimas denunciaron 3 mil 654 robos en los primeros cinco meses de 2023, que comparados con los 3 mil 502 del año anterior por este delito, representan un aumento de 4.3%.

En ambas entidades los robos a casa-habitación en su mayoría se realizan sin violencia. En la capital del país sólo 8% de los asaltos a viviendas se realizan con violencia y en el Estado de México, 16%, con una tendencia similar a 2022, de acuerdo con los datos del SESNSP.

Por ejemplo, en territorio mexiquense, de los 3 mil 654 robos denunciados en este año, 3 mil 75 fueron sin violencia.

En la Ciudad de México, de los mil 400 hurtos, 116 fueron con violencia, es decir 8.2%, y los mil 284 restantes representan 91% sin violencia, de acuerdo con un análisis de cifras del SESNSP.

Engañan a trabajadores

En la Ciudad de México este año se registró un robo a casa-habitación así: sin mostrar un arma de fuego ni ejercer violencia, dos personas se robaron más de un millón de pesos entre dinero en efectivo, joyas y relojes de alta gama en un domicilio ubicado en Lomas de Chapultepec, en la alcaldía Miguel Hidalgo.

Cifras de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) revelan que este *modus operandi* es el más usado por los delincuentes y consiste en “engañar” a los empleados para ingresar, amagarlos y llevarse todo lo de valor.

Según lo narrado por los empleados, los delincuentes se hicieron pasar por personal de una compañía de cable: “Traían uniformes y un carro con los logotipos”, reveló el jardinero. Luego de mostrarles documentos de una revisión de los aparatos receptores de señal, los amagaron y les exigieron entrar a la recámara principal donde los dueños tenían dólares y otras joyas.

Los delincuentes no estuvieron más 10 minutos, según la carpeta de investigación con folio 99/06/2023. Sin prisa alguna se retiraron y aunque el atraco quedó captado en cámaras de vigilancia privadas, no se ha identificado a los agresores, pues tenían gorras y lentes.

“Me quitaron mi tranquilidad”

El robo a casa-habitación es uno de los delitos de mayor impacto

para las familias: “Entraron a mi hogar, que se supone era mi refugio, donde ahora ya no puedo sentirme tranquila”, señaló Lilian, cuya vivienda fue saqueada por tercera ocasión.

Primero forzaron las ventanas corredizas, por lo que Lilian y su familia decidieron poner protecciones de herrería; en el segundo robo se metieron por un domo, que fue reforzado, y en el tercero desprendieron una puerta.

En el Estado de México muchos de estos robos se registran en municipios como Naucalpan, donde hasta mayo sumaban cerca de 147 hurtos, 17% más que en 2022, así como en Tecámac, Nicolás Romero, Chalco y Valle de Chalco, que se encuentran en semáforo rojo en este delito. ●

Delincuentes se hacen pasar por empleados de alguna compañía para ingresar a las viviendas.

147

HURTOS

a viviendas se contabilizaron en Naucalpan en los primeros cinco meses de este año.

LILIAN

Víctima de robo a casa-habitación

“Entraron a mi hogar, que se supone era mi refugio, donde ahora ya no puedo sentirme tranquila”





ARCHIVO EL UNIVERSAL



Ronda Estatal

ORLANDO SALINAS / EL SOL DE TOLUCA



**Sheinbaum, en Ne-
zahualcóyotl, dijo que es
tiempo de las mujeres y
que la 4T tiene rostro de
mujer, las cuales pueden
ser ingenieras, ediles y
hasta presidentas**

